

# Qualifikationsnachweis für Unternehmensbewerter ein Ziel

Andreas Creutzmann ist Vorstandsvorsitzender des ersten Berufsverbandes auf diesem Gebiet – Amerikanische Vorbilder

► In Deutschland haben Experten auf dem Gebiet der Unternehmensbewertung den ersten Berufsverband für Unternehmensbewerter gegründet. Vorstandsvorsitzender ist der 38-jährige, auf dieses Gebiet spezialisierte Wirtschaftsprüfer und Steuerberater Andreas Creutzmann, geschäftsführender Gesellschafter einer in Landau ansässigen Gesellschaft, die auf diesem Feld tätig ist, und Lehrbeauftragter für Unternehmensbewertung in Mannheim.

Die International Association of Consultants, Valuers and Analysts Germany (IACVA-Germany, [www.iacva.de](http://www.iacva.de)), orientierte sich an amerikanischen Vorbildern, so Creutzmann im Gespräch

mit der RHEINPFALZ. Dort arbeiten über 12.000 zertifizierte Unternehmensbewerter. In Deutschland gebe es noch keinen eigenständigen Qualifikationsnachweis für diese Berufsgruppe, es fehle auch ein Verband, der Unternehmensbewerter aus- und fortbildet und sie bei ihrer täglichen Arbeit unterstützt. Auf dem Feld der Unternehmensbewertung tummeln sich hier zu Lande Wirtschaftsprüfer, Investimentmanager, Steuerberater, Analysten, Unternehmensberater, Controller und spezialisierte Rechtsanwälte. Angesichts dieser Vielfalt und der hohen Bedeutung von Unternehmensbewertungen wäre ein eigenständiger Qualitätsnachweis dringend geboten, findet Creutzmann.

Unternehmen müssen auf Grund gesellschaftsrechtlicher Vorschriften bei Fusionen und beim Ausscheiden von Minderheitsaktionären aus einer Aktiengesellschaft bewertet werden. Darüber hinaus gibt es eine Vielzahl von Anlässen für professionelle Unternehmensbewertungen, etwa beim Ausscheiden eines Gesellschafters, bei Umstrukturierungen und Vermögensübertragungen, anlässlich von Bilanzierungsvorschriften oder Kapitalbeteiligungen. Eine Plattform und ein Netzwerk aller interessierter Profis könnte helfen, diese Fragestellungen kompetent angehen zu können.

Im November finden die ersten Vorbereitungsstrahlungen auf das Examen zum Certified Value Advisor (CVA) statt, vermutlich am wichtigsten deutschen Finanzplatz Frankfurt. Dort ist Creutzmann als Vorstandsvorsitzender der auf Unternehmensbewertungen spezialisierten Wirtschaftsprüfungsgesellschaft GC Corporate Finance AG präsent. Das Examen zum zertifizierten Unternehmensbewerter setzt bislang eine dreijährige Berufspraxis und einen Nachweis über praktische Kenntnisse in der Bewertung von Unternehmen voraus. Die



**A. Creutzmann**

Prüfung selbst werde aus einem Fragebogenkomplex, einer Fallbearbeitung und einem mündlichen Teil bestehen. Die IACVA-Germany sieht eine wichtige Aufgabe darin, einen hohen Qualifikationsnachweis für Bewertungspersonals aller Berufsgruppen in Deutschland, Österreich und der Schweiz zu etablieren. Sowohl Wirtschaftsprüfer als auch Analysten würden bei ihren Berufsexamina nur teilweise auf dem Gebiet der Unternehmensbewertung geprüft, argumentiert Creutzmann. Der Schwerpunkt der Ausbildung zum Wirtschaftsprüfer beispielsweise liegt auf dem Gebiet der Rechnungslegung sowie der Beherrschung entsprechender Prüfungsstandards und -techniken. (gau)